

Nombre de alumno: Karla Paulina López Santis

Nombre del profesor: Nayeli Morales Gómez

Nombre del trabajo: Alcoholismo y drogadicción en jóvenes de la Ranchería El Progreso Municipio de Las Margaritas Chiapas.

Materia: Seminario de tesis

Grado: 8vo

Grupo:

# Alcoholismo y drogadicción en jóvenes de la Ranchería El Progreso Municipio de Las Margaritas

#### Planteamiento del problema

En la Rancheria el Progreso Municipio de Las Margaritas Chiapas el consumo de alcohol y drogas en los jovene es una problemática sumamente grave, esto es mas comun los fines de semana cuando los jovenes no asisten a la escuela y aprovechan el tiempo para irse de fiesta o hacer reuniones en casa de sus amigos y se dedican a tomar y consumir drogas. Se puede decir que cada vez que un joven recurre al alcohol y las drogas para disfrutar de la vida o enfrentarse a sus exigencias, está limitando la oportunidad de desarrollar sus propias capacidades.

El consumo de alcohol y drogas induce por otra parte a comportamientos descontrolados en los que no se miden riesgos, ni las consecuencias de lo que se está haciendo, muchas veces dejándose llevar por los amigos, vecinos o por los problemas personales que lo agobian. Lo anterior permite deducir que, cada vez más, el mundo de las drogas y el alcohol está al alcance de los jóvenes, que trae consigo muchos factores que los vuelven vulnerables, como la falta de educación y de información adecuada, sobre los efectos de los estupefacientes.

El alcoholismo es una enfermedad crónica caracterizada por la ingesta descontrolada de alcohol y preocupación por el consumo. El alcoholismo es la incapacidad de controlar el consumo de alcohol debido a una dependencia física

y emocional. Los síntomas incluyen consumo recurrente de alcohol a pesar de los problemas legales y de salud relacionados. La drogadicción es una enfermedad que se caracteriza por afectar el funcionamiento del cerebro, al impedir que una persona sea incapaz de controlar el consumo de drogas o medicamentos de naturaleza legal o ilegal. A diferencia del alcoholismo, la drogadicción incluye un espectro mucho más amplio de sustancias como la marihuana, tabaco, opioides, entre muchas otras.

Por lo tanto, el problema se sitúa en que, en la Ranchería el progreso Municipio de Las margaritas Chiapas no se ha trabajado con la difusión de información sobre el alcoholismo y drogadicción en los jóvenes y eso ha generado un índice muy alto de alcoholismo y drogadicción. La comunidad no responde por los casos de alcoholismo y drogadicción que existen, los jóvenes no están informados sobre las consecuencias que les puede afectar a largo plazo, y están sumamente desinteresados sobre el tema.

Por tanto, la investigación propone solucionar o ayudar a bajar esos índices a través de la difusión de información por medio de programas escolares y comunitarios, conferencias en las escuelas sobre los daños que causan la ingesta y consumo de alcohol y drogas, esperando con ello reducir y apoyar a la comunidad.

**Hipótesis** 

Hoy en día el experimentar con el alcohol y las drogas en los jóvenes es muy

común desgraciadamente, con frecuencia los jóvenes no ven la relación entre

sus acciones en el presente y las consecuencias del mañana. Ellos tienen la

tendencia a sentirse indestructibles e inmunes hacia los problemas que ellos

experimentan.

Los jóvenes usan el alcohol y las drogas por varias razones, incluyendo la

curiosidad, para sentirse bien, para reducir el estrés, para sentirse personas

adultas o para pertenecer a un grupo.

Unidad de análisis: Grupo de personas y viviendas en la Ranchería El Progreso

municipio de Las Margaritas Chiapas.

Variable independiente: Alcoholismo y drogadicción

Variable dependiente: Mujeres, hombres, edad, causas y consecuencias

Conclusión:

### **Objetivo general:**

Señalar las consecuencias físicas, psíquicas y sociales derivadas de la ingesta de alcohol y consumo de distintas drogas, así como también conocer los problemas de salud derivados del consumo e ingesta de alcohol y drogas, conocer pautas de actuación para minimizar los riesgos asociados por esta problemática. Identificar los distintos tipos de drogas y bebidas alcohólicas, como sustancias capaces de crear, en las personas consumidoras, dependencia y tolerancia.

## Objetivos específicos

- a) Explicar la progresión de como los jóvenes llegan al punto de convertirse en dependientes.
- b) Argumentar los motivos que influyen en la toma de decisiones del alcohol y drogas en los jóvenes.
- c) Analizar las causas del por qué los jóvenes consideran indispensable al alcohol y las drogas como método de diversión.

#### Justificación

La presente investigación surge de la necesidad de conocer más a fondo sobre las consecuencias que el consumo excesivo de alcohol y drogas generan. Ya que esto puede aumentar el riesgo de tener problemas de salud graves, con el propósito de saber y conocer los tipos de patología que este problema puede provocar.

El trabajo parte de la metodología de investigación. Actualmente existen muchas maneras de drogarse no exclusivamente con drogas, sino que los jóvenes experimentan también con aromatizantes ambientales en aerosol, con diésel, con gasolina, con pegamento líquido, entre otras. Para alcoholizarse no ingieren únicamente bebidas alcohólicas, sino que también experimentan con el alcohol etílico o gel desinfectante.

Con el tiempo, beber demasiado alcohol puede causar problemas de salud y de conducta, como presión arterial alta, problemas hepáticos, cardiacos, cerebrales y del sistema nervioso, como también problemas con la digestión, y puede causar problemas sexuales, osteoporosis e incluso cáncer. Las personas adictas a menudo tienen uno o más problemas de salud relacionados con las drogas, que pueden incluir enfermedades pulmonares o cardíacas, embolia, cáncer o problemas de salud mental.

Debido a los antecedentes familiares con el problema de adicción de alcohol y drogas genera estrés, preocupaciones constantes, además aparecen sentimientos de fracaso y desesperanza al no poder hacer nada para la estabilidad y el bienestar de la persona, orienta a saber mas del tema y así poder ayudar a concientizar.

La percepción de riesgo sobre el consumo de alcohol y drogas entre la población es cada vez menor por lo que socialmente es aceptado y por lo tanto se favorece el incremento en el consumo de alcohol entre los jóvenes.